

Dorferneuerung Hofstädten

Arbeitskreis: Verkehr / Wirtschaft / Gewerbe / Versorgung

Protokoll-Nr.: 8
 Datum: 14.07.2005
 Uhrzeit: 20.30–23.00 Uhr
 Ort: Gasthaus zum Schatzel

Mitglieder des AK	Anwesend
Arno Stein stein-schoellkrippen@t-online.de	Ja
Dieter Hofmann heil.hofmann@t-online.de	entschuldigt
Bernd Lorenz	entschuldigt
Tanja Staab Tanja_Staab@web.de	Ja
Hubert Dedio hubertdedio@gmx.de	entschuldigt
Benjamin Lotz benjamin.lotz@rweschottsolar.com	Ja
Andreas Braun A.Braun@Dr-Braun.net	Ja
Dieter Englert dieterenglert@gmx.de	entschuldigt
Weiter anwesend	
Herr Streck Klaus-Dieter.Streck@t-online.de	

Verteiler:

wie Teilnehmer	
Sprecher und Protokollanten der beiden anderen Arbeitskreise	siegbert.glaser@hp.com papa-charly@t-online.de Katrin.Debes@t-online.de joerg.tampe@t-online.de
Herr Kister - DLE	Otto.Kister@dle-wu.bayern.de
Herr Pistner BGM Schöllkrippen	Reiner.pistner@vg-schoellkrippen.de
Herr Reuter	info@architekt-reuter.de

Nr.	Inhalt	Wer	Bis wann
0	<u>Zusammenfassung:</u>		
1	Besprechung Radwege		
2	Besprechung der problematischen innerörtlichen Verbindung Dorfmitte zu Ameisenäcker		
3	Besprechung Spazierwege		
4	Auflistung aller erarbeiteten Maßnahmen-Vorschläge		
5	Nächster Termin: September 2005 nach Vereinbarung im Gasthaus zum Schatzel		

Dorferneuerung Hofstädten

1	<p><u>Radwege</u></p> <p><i>Radweg Hofstädten – Geiselbach:</i></p> <p>Da eventuell ein Radweg von Krombach nach Geiselbach entstehen wird, wäre ein Radweg aus Hofstädten bis zur Spinne (zwischen Hofstädten und Omersbach) eine kurze und sinnvolle Lösung. Möglich wäre über die Flurstraße und dann weiter entlang vorhandener auszubauender Wege parallel zur Kreisstraße.</p> <p>Alternativ wäre die Herstellung eines Radweges entlang der Staatsstraße zwischen Hofstädten und Geiselbach grundsätzlich schon machbar, eventuell im Rahmen einer zukünftigen Herrichtung der Staatsstraße. Ein solcher Termin ist aus heutiger Sicht jedoch völlig unbestimmt.</p> <p><i>Radweg Hofstädten – Western:</i></p> <p>Arno Stein teilte mit, dass es laut Bgm. Pistner kein allzu großes Problem wäre, entlang der bestehenden Ortsverbindungsstraße einen geteerten Radweg herzustellen.</p> <p><i>Allgemein:</i></p> <p>Arno Stein bestätigte, dass Bgm. Pistner in Gesprächen mit anderen Bgm´s zu dem Thema Radwegenetz ist.</p>		
2	<p><u>Problematische innerörtliche Verbindung Dorfmitte zu den Ameisenäckern für Fußgänger und Kinder per Fahrrad</u></p> <p>Herr Streck hat Planausschnitte vorgelegt, aus denen zu ersehen ist, dass entlang des Baches nur sehr schmaler Streifen im Eigentum der Gemeinde ist. Um diesen Verbindungsweg, wie schon lange diskutiert, herstellen zu können, müssten Streifen von den Grundstücken 480 und 481/1 erworben werden. Die Eigentümer signalisierten bisher, dass Sie hierzu zunächst nicht bereit wären.</p> <p>Somit hat der Arbeitskreis zu diesem Thema sich noch einmal umfassende Gedanken gemacht.</p> <p>Heraus kam ein Vorschlag, der zwar zunächst aufwendig erscheint, jedoch einige weitere Probleme lösen würde:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Ab Einmündung Ruhbornstraße in die Spessartstraße wird die Spessartstraße in Richtung Geiselbach Kreisstraße und für den Schwerlastverkehr gesperrt. Der Gehweg kann hier dann auf der Seite des Kindergartens verbreitert werden. Der gegenüberliegende Gehweg wird durchgängig auf eine Mindestbreite hergestellt. Die so geänderte Straße wäre eine Alternative um die Ameisenäcker über den jetzt noch geschotterten Verbindungsweg zu erreichen. - Die verkehrstechnische Erschließung des möglichen Neubaugebietes Blumich würde durch diese Maßnahme begünstigt. - Die Dorfmitte im Bereich der Bushaltestelle, welche als 	Der AK	

Dorferneuerung Hofstädten

	<p>solche zur Zeit nicht als Dorfmitte gestaltet ist, wäre im beruhigten Bereich und könnte als Dorfmitte gestalterisch hergestellt werden.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Die Ruhbornstraße wird im Gegenzug zur Staatsstraße und bis zur Spinne entsprechend hergestellt. Innerorts werden Maßnahmen ergriffen, um die Einhaltung von Tempo 50 zu gewährleisten. Auch hier ist auf eine durchgängige Herstellung einer Mindestgehwegsbreite zu achten. Die Herstellung eines Kreisverkehrs an der Spinne (diese Maßnahme soll angeblich zurückgestellt oder verworfen sein) würde dann erheblichen Sinn machen. - Die Verbindung Hofstädten nach Geiselbach per PKW würde keine Einbußen hinnehmen müssen. Der Durchgangsverkehr sollte allerdings konsequent dann über die Ruhbornstraße erfolgen. <p>Dennoch sieht der Arbeitskreis eine Bereicherung an der Realisierung der Idee, entlang des Bachlaufes durch ganz Hofstädten gehen zu können. Die vorhandene Idylle wäre dann der Allgemeinheit zugänglich. Durch den obigen Vorschlag wäre allerdings dann nur eine Mindestwegbreite erforderlich.</p>		
<p>3</p>	<p><u>Besprechung der Wanderwege</u></p> <p>Herr Streck brachte zu dem Treffen eine sehr gut zu nutzende Luftaufnahme zur Verdeutlichung der Vorschläge Rundwanderwege und Spazierwege mit.</p> <p>Ein solcher Ausdruck wird dem Arbeitskreis zur Verfügung gestellt. Alle zur Diskussion stehenden Wege wird Herr Streck jedoch farblos darstellen. Der Arbeitskreis legt diese Wege dann farbig an. Kriterien werden z.B. sein: „vorhanden“ „herzustellen“ „auszubauen“ etc. So kann verdeutlicht werden, dass oftmals nur wenige Meter hergestellt werden müssen um die Ideen des Arbeitskreises zu verwirklichen.</p> <p>So kann sehr gut jedes Teilstück als Maßnahme definiert werden und es kann die Gesamtidee Rundwanderweg später in einzelnen Abschnitten mit Prioritäten versehen werden.</p> <p>Das Flurstück 54, welches der Gemeinde gehört, wurde noch mal angesprochen (Raingartenstraße bis Straße nach Western). Hier kann durch Herstellung als Fußweg eine schöne innerörtliche Wegmöglichkeit raus aus dem Ort entstehen (dann weiterführend als ausgebauter Gehweg entlang der Straße nach Western / Siehe hierzu auch Radweg nach Western)</p>		

Dorferneuerung Hofstädten

4	<p><u>Auflistung aller erarbeiteten Maßnahmen-Vorschläge</u></p> <p>Arno Stein hat eine Auflistung vorbereitet, welche alle möglichen vom Arbeitskreis bisher erarbeiteten Maßnahmen-Vorschläge beinhaltet:</p> <ul style="list-style-type: none">- Dorfladen- Radweg Schneppenbach- Radweg Geiselbach- Radweg Westerngrund- Radweg Krombach- Rundwanderweg- Spazierweg Strüttgrund- Spazierweg Grüne Brücke- Spazierweg Blomich- Spazierweg Hofhecke- Spazierweg Blinder Grund- Spazierweg Schöneberg- Spazierweg Dorfmitte-Dorgemeinschaftshaus- Spazierweg Dormitte Schöneberg- Spazierweg Dorfmitte Ameisenäcker- Parkplatz im Grund- Bayernstraße-Frankenstraße (Bürgersteige und Gestaltung)- Schönebergstraße- Flurstraße (mit Verbindungswegen Bayernstraße und Ruhbornstraße)- Raingartenstraße (mit Flurstück Nr. 54)- Verbindung Grüne Brücke- Spessartstraße (Bürgersteige und Gestaltung)- Ruhbornstraße (Bürgersteige und Gestaltung)		
---	--	--	--

Dorferneuerung Hofstädten

5	<u>Nächster Termin:</u> Datum: September 2005 nach Vereinbarung Ort: Gasthaus zum Schatzel	Der AK	September 2005
----------	---	--------	-------------------

Hofstädten, den 25.07.2005

Andreas Braun